

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

SIN REMEDIO

En el último número de «Vida Marítima», llegado á esta redacción, encontramos una hoja suelta publicada por don Eugenio Agecino, que contiene algunos datos acerca del carbón nacional y un diagrama demostrativo de las existencias de aquel combustible en las minas españolas, datos y diagrama que deben popularizarse para formar opinión acerca de tan importante riqueza española.

En España existen tres mil quinientas minas de carbón de piedra, con una extensión de doscientas mil hectáreas, de las cuales tan sólo setecientas sesenta y dos están en explotación, representando una existencia total de ocho mil setecientas sesenta y ocho millones de toneladas, lo que supone carbón para diecisiete siglos. Asturias solamente en sus minas reconocidas tiene carbón para mil años.

A pesar de aquella enorme cifra de toneladas se extraen al año únicamente dos y medio millones, importando de países extranjeros el resto desde aquella cifra á la que consumimos, pagando anualmente por costo y fletes de aquel combustible ciento cincuenta millones de pesetas, según cálculo aproximado.

Esta dependencia, respecto al carbón, en que nos encontramos de Inglaterra y otras naciones, se debe á nuestro material de ferrocarriles, á la falta de obreros inteligentes en el laboreo de las minas y á otra serie de causas que, unidas para perjuicio de la producción nacional, traen como consecuencia que el porte de una tonelada de carbón, desde la mina española más próxima á Huelva, cuesta VEINTIOCHO PESETAS, mientras que desde un puerto de Inglaterra no cuesta más que OCHO, diferencia enorme que debe desaparecer en bien del país, «siento de oportunidad consignar, dice el señor Agecino, que el carbón constituye la única rama de la minería en España que no está en manos de extranjeros; siendo españoles los propietarios, los ingenieros y el personal de todas las clases que las hace poner en actividad. Su producción, añade, está toda elaborada con sangre española: y aquella no sólo enriquece á la patria, sino que la dá condiciones de independencia para el caso de una guerra, tan fácil en estos tiempos que, equivocadamente, sin duda, llaman civilizadores».

Ciento cincuenta millones de pesetas salen al año de la empobrecida nación española para enriquecer países

extranjeros, porque aquí no sabemos ó no queremos fomentar la producción carbonífera y abaratar el transporte, mejorando la economía nacional, y de esa sangría de oro que debilita la patria tienen la culpa las clases directoras, los legisladores y, como encarnación de las mismas, los políticos y gobernantes que se preocupan menos de lo que debieran de asuntos tan importantes para la vida y poderío del país.

Hay que difundir el conocimiento de estos hechos para ver si se les alcanza remedio; por nuestra parte, así la haremos, creyendo honradamente que con esto cumplimos un importante deber.

Postal diaria

Todo hombre puede ser tu colaborador; pero ninguno tu director, absolutamente ninguno, ni el mejor, ni el más sabio, ni el más elocuente, ni el más valiente; por que aunque reuniera en sumo grado todas esas cualidades juntas siempre sería inferior á la totalidad de sus dirigidos, y porzosamente habria de ser un tirano.

ANSILMO LORENZO

Un buen acuerdo, si se cumple

El Excmo. Ayuntamiento de nuestra ciudad ha acordado introducir en los presupuestos para el año próximo, una reforma que desde luego aplaudimos. Lo que falta ahora es que la mejora se lleve á efecto con entera imparcialidad, sin favoritismos que la desvirtuen y dando al acuerdo la mayor publicidad posible para conocimiento del vecindario.

Hasta hoy el Ayuntamiento venía subvencionando ciertas escuelas privadas á cambio de proporcionar gratuitamente la instrucción á determinado número de niños pobres. Este procedimiento bien fuera por su forma ó bien por su fondo era poco ó nada conocido; y no daba en la práctica los resultados que eran de esperar. Hoy, al transformarlo, dando á los maestros privados que lo soliciten dos pesetas cincuenta céntimos mensuales por cada niño pobre que aquéllos admitan hasta el máximo de veinte en cada escuela, el servicio mejora notablemente y las clases pobres no se verán privadas de un beneficio tan grande como es el de la educación de sus hijos.

El pensamiento es muy práctico, y los resultados serán óptimos, si todos, padres, maestros y Municipio, cumplen con su deber y no tratan de abusar de él.

Nosotros, sin pretender inmiscuirnos en casa ajena ni mucho menos dar consejos á nadie, creemos que este servicio debería quedar á cargo de la Junta Local de Primera Enseñanza en donde se llevase un registro á cada escuela privada con las altas y bajas de los veinte niños que á cada una le correspondan. De este modo sabriase en todo momento el movimiento escolar de aquéllas, logrando descongestionar los establecimientos públicos que no pueden hoy dar ningún resultado práctico por la gran asistencia con que cuentan. Además el funcionamiento por este medio sería uniforme y todos ganaríamos con ello.

El sistema vicioso de dejarlo todo por reglamentar confiándolo todo á la influencia y al capricho, echa por tierra y desprestigia toda reforma por buena que sea. Meditemo bien por quien deba y se convencerá de que tenemos razón. Vale más una buena dirección que nada. Lo uniforme siempre resulta cómodo y hácedero.

MARIO

Ironías...

Ecco il problema

La vida es un sopio, y el que no soporta es un tonto.

Si ir muy lejos,—á la calle de San Fernando aproximadamente—encontraremos á «unos muchos» soplantes que han tomado la vida por pasatiempo y se han puesto el mundo por montera, sin otras miras que vivir sin trabajar á costa de los tontos.

Una de esas sanguijuelas del presupuesto, «disfrutará» á primeros de año de tres destinos bien remunerados, de esos que dan tiempo al que los desempeña, para levantarse á las doce, tomar el «aperitivo», comer fuerte, y pasarse la tarde en el café jugando al domino.

Esto va en suertes, queridos amigos míos. Solo los tontos pasamos fatigas. Cuando mi amigo Esplá salió de la cárcel, le dije que era tonto lo que estábamos haciendo, y que el problema de los garbajos, y la inmunidad periodística, estaba resuelto con abdicar de nuestras ideas, y ponernos á las órdenes de Patalarga.

Porque si verdaderamente todos cuantos profesamos ideas progresivas y revolucionarias, amanecemos un día adorando al «dios de los pucheros», quedará este bendito pueblo, convertido en un paraíso. Todos amigos, todos comiendo del presupuesto, y todos riéndonos de las leyes y de los contribuyentes que sueltan «la mosca» para que los chupópteros se den buena vida sin hacer nada bueno.

Lo único que podría ocurrir, es que seríamos tantos á comernos el presupuesto, que habría necesidad de hacer la olla más grande, aumentar las contribuciones, y fusilar á los «tramposos» que tuvieran la osadía de negarse á pagar tan sagradas gabelas.

Podría venir un conflicto, una alteración de orden público, sacrificar un centenar ó más de víctimas, pero nosotros tendríamos la vida asegurada y seríamos respetados y admirados de todos y por todos.

Conque jóvenes bárbaros, todo el mundo á abdicar, y á comernos á Cristo por «un garrín».

SINTIERRA

COMO VIENE

A los obreros

A vosotros me dirijo, y al hacerlo tengo la seguridad que mis párrafos harán mérito en vosotros; tengo el convencimiento de que mi voz no caerá en el vacío y acudiréis á mi humilde llamamiento.

Los periódicos que como ALICANTE OBRERO defienden á los desheredados de la fortuna; los que hacen frente á burgueses políticos y vividores, no tienen más remedio que tener enfrente á toda esa horda de zánganos de la colmena social y que esperan el momento para hacer desaparecer á los que en nada se paran cuando tienen que defender la verdad y la justicia.

Pues bien, nosotros debemos cooperar, debemos ayudar á estos valientes camaradas que tan desinteresadamente se exponen á sufrir los mordiscos de los «cane» de la burguesía y para ello nada mejor que una liga pro-prensa que tenga dos fines. Uno moral y otro material.

En cuanto al primero para hacer todos aquellos actos, como conferencias, mítines, pedir en ellos la libertad de los presos por delitos de imprenta y en cuanto á cada uno por sí contribuir con su pequeño óbolo monetario para que no puedan derribar como ellos quieren á nuestro defensor.

Ya está expuesta mi idea, ahora vosotros ampliada que yo gustaré en secundaria.

No lo dejes para mañana lo que precisa y urge pues si lo dejamos puede que se rían de nosotros.

Tened presente que ya pasó de moda aquello de que «el céntimo no le puede al millón».

LA SEBILA ROJA.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

LAS PASCUAS

La Nochebuena

Alicante ofreció en este día el aspecto animado y típico de todos los años. Pavos, turrone, casquijo y pedigrüños constituyeron la nota del día.

El tiempo espléndido, favoreció las transacciones de todas clases y el tra- ginar de las gentes por las calles fué activo, alegre.

Las confiterías y tiendas de comes- tibles aparecieron abarrotadas de ar- tículos apetitosos, excitando la gula pública que en estos días contamina aún a los más desganados y frugales.

Navidad

El tiempo espléndido y primaveral hizo lanzar á la calle á todos los alican- tinos, y así vimos los paseos de los Mártires, Gomis y parque de Canalejas llenos de público.

La grey infantil asaltó los salones de espectáculos y con sus retozonas risas y bulliciosas griterías privaban á los artistas lucir sus facultades, algún tanto averiadas en estos días de tra- bajo sin descanso.

Los conciertos celebrados en la Ex- planada se vieron más concurridos que de ordinario.

La animación en las calles y en par- ticular en la Mayor, fué extraordina- ria.

Tea ros y cines

Vieronse rebozantes durante toda la tarde y noche.

En el Principal se verificó el estre- no de «La cruz de fuego», obra que no agradó debidamente á la concurren- cia.

Las funciones en este coliseo fueron poco favorecidas por el público

En cambio en el Cine Sport las sec- ciones se contaron por llenas y hasta apareció en la taquilla el simpático car- telito para las empresas: «No hay bi- lietes.»

El Teatro Nuevo también tuvo rebo- zantes llenos, viéndose constantemente las inmediaciones del edificio invadi- das de público.

En el Salón Moderno la notable pe- licula «Diana la fascinadora», con- guió otro triunfo artístico para la em- presa y mantener siempre lleno el am- plio salón.

Bien puede decirse ahora de estas empresas que están haciendo su agosto en pleno Diciembre.

Los toros

Ante escasa concurrencia se celebró la anunciada corrida de novillos toros, en la que despachó cuatro soberbios cornúpetos de la ganadería de don Luis Baeza, el inteligente diestro Flo- rentino Ballesteros.

Este estuvo toda la tarde trabajador haciendo cosas que agradaron y que merecieron grandes ovaciones.

Se deshizo de sus cuatro toros de ciras tantas estocadas, realizando emo- cionantes faenas metido materialmente entre los pitones, siendo coreado por el público su arriesgado trabajo.

Después de muerto el toro segundo Ballesteros, en unión de su cuadrilla, salieron á postular á beneficio de nues- tro paisano Julio Martínez (Templato) que desde hace tiempo se encuentra inútil para ejercer su arriesgada pro- fesión.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fabri- cas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es, ecialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y mues- trarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

En este caritativo acto tomaron par- te el afamado diestro Saleri II, el ex- matador de toros Enrique Vargas (Mi- nuto) y el antiguo picador de toros Manuel Pérez (Sastre), quienes fueron ovacionados.

Al colocar un par de banderillas Ru- bito de Valencia, sufrió una lesión leve en la cara, siendo asistido en la enfer- mería de la plaza.

Los palcos fueron ocupados por ni- ños del hrapicio, que invitados por el diestro Florentino, asistieron á la corrida.

El público salió muy satisfecho, ha- ciendo grandes elogios de las faenas del diestro aragonés.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HO

1.º La gran película de vi- vidores y vagoa titulada:

El secretario par- ticular del alcalde

2.º Entrada en la pista por payasos y bufones,

Basini y Ferrerini

3.º La pantomima de gran aparato titulada

El pavo de los gan- dules ó el momio del presupuesto

NOTA.—Se admiten agu- naldos.

En la Escuela Moderna

La fiesta infantil celebrada en este reputado centro de enseñanza resultó muy brillante.

Quedamos gratamente sorprendidos al ver transformada la Escuela en pre- cioso pabellón de hermesse. Retratos de eminentes pedagogos adornaban las paredes, en las que la cadeneta de vi- vos colores habia trazado caprichosos dibujos. Por todas partes se veían tra- bajos hechos por los niños durante el curso: orlas, dibujos, mapas en colo- res, sólidos geométricos, postales, etc., etc.

Nos gustó mucho la moral que en- cierra la comedia titulada «El empleo del dinero». Nos hizo reír de lo lindo «El violín encantado» y en «El cómico sin dinero» tuvimos la ocasión de aplaudir á un futuro artista.

Los niños trabajaron con gusto, dis- tinguiéndose los niños Emilio Baeza, Santiago Reig, Ismael Vinaixa, Pa- quito Martínez, Francisco Pérez, Fran- cisco Gosábeiz y Paquito Negro.

El público fué selecto y numeroso.

Para el día 2 se anuncia otra fiesta aun más simpática: el reparto de pre- mios. Prometemos la asistencia. Nues- tra enhorabuena al querido amigo Bal- domero.

Decálogo del español en el extranjero

Primero. No dejes de leer la prensa de tu país, con preferencia á la extranjera.

Segundo. Lee libros de autores espa- ñoles, en español escritos y en España im- presos, é inspira tus actos en lo que en ellos aprendas

Tercero. Contribuye á que las obras y libros españoles sean conocidos, pr baga- dos y vendidos en el país en que te encuen- tres.

Cuarta. Enseña á tu mujer y á tus hijos á que nutran su inteligencia con la savia de buenos libros españoles.

Quinta. Aprovechará más á tu patria la propaganda de un buen libro español que mil bayonetas

Sexta. Con la propaganda del libro español contribuirás al prestigio de tu pa- tria

Séptima. No olvides que el libro espa- ñol es para tu patria y para tu familia, lo que la semilla es en la tierra: el medio de que fructifique y se desarrolle el pensa- miento español.

Octavo. Leyendo libros y periódicos es- pañoles contribuirás á la prosperidad inte- lectual de España y al desarrollo de su co- mercio é industria.

Noveno. En cada libro español que re- cibas de tu patria has de ver el cariñoso be- so que ésta te envía.

Décima. Habla, lee, aprende, piensa y escribe, en el más puro y castizo lenguaje español, para gloria tuya, de tu patria y del idioma.

GALLACH

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 35

Cantares

*De tu mejilla en el hovo
tengo apostado un suspiro,
que me dice las palabras
que de tu boca han salido.*

*El tronco de la firmeza
es tan corbulento y ancho,
que no hay brazos en el mundo
que consigan abrazarlo.*

*A mi padre y á mi madre
les quiero como es debido;
pero en llegando á mi amante
pierdo el sentido.*

*Quiéreme poco á poco,
no te apresures;
que lo que á mí me gusta
quiero que dure.*

*El suspiro dice: — Ansio;
el beso dice: — Te quiero;
el [ay] dice: — Sufró mucho;
el llanto: — Ya no hay remedio.*

MELCHOR DE PALAU

Cunda el ejemplo

Los diputados á Cortes por esta cir- cunscripción, señores Francoa Rodi- guez, García Durán y Canals, han re- mitido al Ayuntamiento de esta ciu- dad, CINCO MIL Duros para que sean repartidos entre las clases más necesitadas de la población.

El conocido y popular hombre pú- blico señor Rojas y P. de Bonanza, es el encargado por estos señores dipu- tados y humanitarios filántropos, de hacer el reparto de esta bonita canti- dad.

En nombre de todos los pobres da- mos las gracias á estos magnánimos señores.

Según nuestras noticias, que son por cierto fidedignas, don Federico Soto, ha presentado la dimisión de goberna- dor de Huesca, por el motivo de serle imposible la «vida» en dicha ciudad, por el excesivo frío que allí hace. ¡Parece mentira!

El gobernador de Alicante, ha pro- hibido toda clase de juegos ilícitos, in- cluso los del tapete verde.

NOTICIAS

La empresa del Salón Moderno ha dispuesto, atendiendo á las indicacio- nes del público, la «reprise» de la fa- mosa película de gran atracción, titu- lada: «Los dos sargentos franceses»

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garan- tizando los trabajos.

Vil' avieja, 73, bajo

Para el día 23 del próximo mes de Enero ha sido convocado á Junta gene- ral ordinaria, el ilustre Colegio de abo- gados de esta capitri.

Por real orden de 21 del actual se prorroga el plazo á contar del día 7 de

TINTORERIA BARCELONESA
DE
JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tificn lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tificn en diferentes colores.

Noticias generales

Mitin obrero

Barcelona. — Mañana celebrarán un mitin los obreros del ramo de construcción para tratar de la actitud que conviene adoptar en el litigio existente entre algunos albañiles y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Un mitin

Castellón. — Los marineros huelguistas han celebrado un mitin en el Centro Obrero.

Se han pronunciado varios discursos excitando á las obreras y á los obreros marineros á que no acudan mañana el trabajo manifestándoles que serán socorridos.

A pesar de esto, el gobernador confía en la pronta solución del conflicto; ha tomado medidas para garantizar el orden.

Manifestación

Madrid. — En el ministerio de la Gobernación se han recibido ayer tarde telegramas de Badajoz dando cuenta de haberse celebrado una manifestación á la cual han asistido unas dos mil personas.

Los manifestantes solicitan de los Poderes públicos la aplicación de la ley de Subsistencias, supresión de los Consumos, obras que permitan ocupar á los obreros sin trabajo y leyes que beneficien á las clases trabajadoras.

Deshielo

Logroño. — El rápido deshielo de las grandes nevadas ha originado importantes crecidas en los ríos Iregua, Giera y Cidacos, que han causado grandes daños en los pueblos ribereños.

El puente nuevo de Albelda ha quedado destrozado.

Cuando mayor era la crecida, se arrojó al agua, en el río Iregua, el herrero de Torrecila, Victoriano Marcos, y pereció ahogado.

La Fiesta del Arbol

San Sebastián. — En terrenos de Arroca se ha celebrado la Fiesta del Arbol, asistiendo 2.000 niños de las escuelas municipales, que cantaron el Himno del Arbol.

El alcalde pronunció un discurso.

Los niños fueron obsequiados con meriendas, y los invitados con un «lunch».

Para mañana
La educación popular
por «Mario»

De la guerra europea

Preparativo.

Roma. — Telegrafi n á l «Gazeta del Popolo» que la defensa de Salónica es casi realizada.

La ciudad ha tomado el aspecto de una fortificación y está completamente provista de municiones y de artillería pesada.

La convicción general es de que en las condiciones actuales el ejército aliado puede afrontar cualquier avance alemán.

Una escuadra de diez navios está en el puerto de Salónica para proteger á la ciudad y cooperar a la defensa.

¿Ha comenzado ya?

Copenhague. Reina y lento temporal en la península escandinava, estando casi paralizado el tráfico con Dinamarca.

Corren rumores de que ha comenzado la expedición turcoalemana á Egipto, habiendo ocurrido algunos pequeños encuentros de vanguardia.

Las operaciones son dirigidas desde Constantinople, donde se ha instalado el Cuartel general del primer ejército expedicionario.

Este se compone de unos

Enero próximo para que los individuos del reemplazo 1915 puedan acogerse á los beneficios del capítulo 20 de la vigente Ley de Reclutamiento, como así mismo los procedentes de los reemplazos de 1912, 1913 y 1914, pudiendo también optar dentro del mismo tiempo para acogerse á la cuota de 2.000 pesetas las que las disfruten de 1.000 y puedan ser abonados así mismo los plazos vencidos hasta la indicada fecha.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Ha fallecido víctima de rápida enfermedad, nuestro compañero Luis Martínez Mingot, inteligente tipógrafo que desde tiempo regentaba la imprenta de la señora viuda de Reus.

Su muerte ha sido sentidísima por cuantos conocían al finado.

Desde estas columnas enviamos á la familia de nuestro querido compañero, el más sentido pésame.

El consul del Paraguay en atento B. L. M., ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del número extraordinario de la revista dedicada á la fiesta de la raza,

Agradecemos la deferencia.

Concepcion Baeza Sala
Profesora en Partos

Asistencia de partos á domicilio. — Asesoría preparatoria para la extracción de embarazos. — Hospedaje para embarazadas. — Carretera de San Vicente núm. 33 piso primer o.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Aliberi, en la que figura a triple alientista Ernesta a Fonz. — Preferencia 35 céntimos. — General 15.

SALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de las interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante. Sesión permanente.

J. A. Acedo

Gran variedad en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

maria también su adorada nietecita.

¡Ah! no, no, nunca. ¿Qué harían el día de mañana de esa niña? La educarían como á Antonia, enseñándole sus vicios, su hipocresía.

No, no; antes la vería morir que cederla á esa malvada.

Y volvió sus ojos á María, que la comprendía.

—Pobre madrina,—dijo con cariño la joven,—usted no ha sufrido bastante por Antonia, quiere aún heriros más hondo.

Raimunda levantó la cabeza con violencia.

—No lo conseguirá,—dijo.

María,—dijo con acento más tranquilo,—yo no puedo ni quiero dejar á Emilianita en las manos de Daria y tampoco tomarla conmigo, porque me la quitarían. Con el ama ya he trazado un plan para hacer desaparecer á la niña haciendo creer que se la han robado mientras la había dejado un momento sola, pero es necesario que encuentre una persona á quien entregaría y que no despierte sospecha alguna.

En la bella faz de María brilló una sonrisa.

—Ya la he encontrado,—dijo,—mi madre,

—¿Cómo?

Así, por nuestros intereses, pasaron varios años antes de poder realizar nuestro deseo de abrazar á la niña que no podía habernos olvidado.

[Figúrate la alegría de su madre, cuando supo que era esposa de un hombre honrado como usted!]

Es verdad que vuestra madre no ha aprobado vuestra unión, pero eso no durará, lo veréis. Aquella noble señora que os ha hecho un hombre no continuará en lucha indigna de ella, especialmente cuando sepa que vuestra esposa no es hija de una aventurera, sino de la baronesa d'Arpino, una señora honrada que la han recibido hasta en la corte de Inglaterra. Vuestra madre, como gran señora que es, debe ser indulgente y espero que yo mismo os daré un día la alegría de traerla aquí, donde vendréis á vivir con vuestra niña, que iremos á buscar apenas arreglado vuestro departamento. ¿No os parece?

La voz del baron tenía una inflexión dulcísima, y sus manos estrechaban la de Celso.

El joven estaba conmovido y contestó con acento algo alterado.

—Gracias, si Antonia está contenta yo también lo estaré.

300.000 hombres y de unos 100.000 de tropas irregulares, en las que predomina el elemento árabe.

El bombardeo de Varna

Bucarest. Se reciben noticias de que los torpederos rusos continúan bombardeando la plaza de Varna.

Según el «Okol nzeiger» la flota rusa ha hundido á un pequeño navío turco cargado de petróleo.

La tripulación pudo ser salvada por un vapor rumano.

Un diario húngaro anuncia que otro torpedero ruso ha hundido á otro navío turco que transportaba carbón.

Tranquilidad en Salónica

Salónica. La población está tranquila, habiendo contribuido á ello las declaraciones del general Sarrail hechas últimamente, en las defensas.

La artillería pesada que estos días ha llegado ha sido va emplazada en los sitios más convenientes para la defensa de la ciudad.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belea, 13.

Edición especial de Alcoy

Pro cultura

El cine

El cine es un medio educativo que los educadores de los niños, deben tener muy presente si quieren que su labor diaria se vea secundada también en espectáculo al que la infancia concurre con inusitada frecuencia.

Por lo que en pedagogía se sea, no puede ignorarse que el maestro, en su labor no ha de verse contrarrestado por el ambiente que en el hogar doméstico, en los teatros, cines calles y paseos públicos, respiren los niños, ha de tenerse muy en cuenta la influencia que sobre la educación de los niños ejercen todos los espectáculos públicos, entre los que ha adquirido gran relieve y preponderancia el «cine».

La película, representación viva, aunque muda, de sucesos de todas las tendencias puede ser utilizado como un colaborador eficazísimo de la educativa labor que el maestro ó debe llevar á cabo el limitado radio de acción a que alcanzan sus enseñanzas en la Escuela.

No muy lejos, de la capital, donde desde poco tiempo á esta parte se vienen exhibiendo, en los coliseos, películas policíacas y de ladrones famosos vemos continuamente y ello dice muy poco en favor de los maestros, que los niños, plagiando á imitando á los principales protagonistas de las películas que á diario sirve de goz á los infantiles espectadores hasta el punto de llegar al extremo de organizarse los niños en bandas de ladrones que reci-

ben distintos nombres, según los que han visto ó aprendido en el Cine, y en los que se fraguan complots de robos, se persiguen haciendo algunos las veces de detectives, policías, ladrones célebres, etc. etc, llegando hasta el punto de cometer infantiles é inconscientes travesuras de «robos» ó «timos» que van constituyendo en ellos hábitos de vicios que después, por mucho que la evolución de la psiquis suprima, siempre quedan sedimentos que acosan al hombre en la vida, cuando cualquier contrariedad le persiga, colgando al hombre futuro, hoy educado en los cines de variedades sicilipriscos y películas de ladrones y detectives, al borde del abismo del vicio y de la depravación.

Fijense los educadores de la niñez y legisladores, en la influencia que el Cine ejerce sobre la positividad y eficacia de su labor educativa, y no pierdan ese medio que siendo hoy resultados negativos, puede transformarse en un colaborador de gran importancia y trascendencia.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Remitido

Señor Director de ALICANTE OBRERO.

Tengo el honor de poner en su conocimiento, que siendo por demás un abuso las materias fecales que las vacas de la leche depositan á cada momento en la vía pública, cuyo aspecto es en gran manera repugnante, y no habiendo en esta localidad quien cuidara coto, á fin de evitar la repetición del acto, es decir, que cuando más limpia está la calle, mejor dejan sus excrementos, es por lo que me dirijo á usted atentamente, con el fin de que las primeras Autoridades tomen cartas en este asunto que desacredita el ornato público de esta Ciudad que tantas pruebas de limpieza ha dado á muchas de su orden.

Suplico se sirva insertar esta nuestra demanda, en el periodico de su digna dirección.

Gracias y atentamente saluda esta sociedad, á usted en su nombre.—El presidente.

Salvador Climent

Alcoy al día

Siempre lo mismo

Varias veces hemos denunciado á las autoridades del estado tan deplorable que se encuentra nuestra población, por falta de urbanización y lo cual es un serio perjuicio para la salud pública.

Esos ciclistas

Llamamos la atención á las autoridades por la tolerancia que hay en los aficionados al ciclismo, por la velocidad que llevan dentro de la población.

Muchas de las veces los transeúntes son atropellados por estos en medio de la calle.

Tipografía Obrera

—Abrázame, entonces, hijo mio y desde ahora te lo ruego, trátame como si fuera tu padre.

Aquella noche volviendo á su casa, Antonia preguntó á Celso:

—Y bien ¿qué piensas de mi madre y mi padrastro?

—Que merecen nuestro afecto,—contestó Celso con sencillez.

—¿Aceptarás entonces el vivir con ellos?

—Si tú lo deseas..

Lágrimas corrían por la faz de Antonia, que abrazando á su marido le dijo:

—Gracias, Celso mio, tú eres bueno y te amo mucho, como te amaré siempre,

La señora Trevi supo por Maria, que le oyó en casa Palmieri, la llegada de Daria Rieti, hecha barenza d'Arpino y que su hijo y Antonia iban á vivir con ella, y que para festejar tal acontecimiento y presentar á su hija en sociedad daría una fiesta en su hotel en Bargo Po, fiesta en la que no faltarían las notabilidades de Turin.

Raimunda también supo el proyecto de retirar del ama á la niña,

Estas noticias la desconcertaron.

¿Cómo su hijo le faltaba al respeto hasta el punto de ir á vivir con la que había sido la amante de su padre, aceptando sin la menor aprensión, los beneficios de ésta?

!Tenia razón cuando dijo á su hijo que Antonia le haría cobarde é infame!

Y no le bastaba quitarle el hijo, Daria to-

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licor, a un precio descomunal. Se vende en cinco piezas; en construcción se de madera muy bien pintada, queda abierta á tres caras, siendo casi cuadrada, y la cuarta cara, de las que se usan para botellas y puertas del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: miden dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos